

## MANIFIESTO DE PANAMÁ

En la Ciudad de Panamá, capital de la República de Panamá, los días 19, 20 y 21 de abril de 2012, se reunieron los líderes y representantes de las organizaciones del Movimiento latinoamericano de personas mayores conocido bajo el nombre de RED CONTINENTAL DE PERSONAS MAYORES DE AMERICA LATINA Y EL CARIBE y que estuvieron presentes , Argentina, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, Ecuador, Guatemala, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay con el propósito de definir estrategias locales, regionales e internacionales que permitan impulsar este movimiento social latinoamericano .

Los delegados de los países presentes debatieron la agenda de trabajo elaborada para este V ENCUENTRO REGIONAL y lograron aprobar:

- 1) Subtitular la reunión bajo el nombre “LUZ BARRETO”, incansable luchadora peruana por la apertura de espacios para posicionar la problemática de las personas mayores a todos los niveles.
- 2) Acoger a Costa Rica como nuevo país miembro de este movimiento social.
- 3) Respaldo los esfuerzos tanto regionales como internacionales encaminados a lograr un consenso en torno a la elaboración de una Convención de Protección de los derechos humanos fundamentales de las personas mayores.
- 4) Establecer el compromiso de abogar ante los gobiernos correspondientes para que la iniciativa puesta en marcha sea asumida de manera militante.
- 5) Continuar trabajando a fin de lograr una Convención internacional, global y vinculante de derechos fundamentales para todos , personas mayores en particular , ante las Naciones Unidas.

Renovar el Secretariado Ejecutivo conformado según modificación del Reglamento por los tres miembros del Secretariado anterior, Paulino Porrás, Uruguay; Carlos Loza, Bolivia; Edilia Camargo, Panamá y dos nuevos miembros Ramón Aguilar, Chile y Rosa Azúa Pincay, Ecuador.

Pretendemos llevar a la Reunión Regional de la Sociedad Civil sobre el envejecimiento, previa a la Cumbre de los Gobiernos de América Latina y el Caribe, a realizarse en San José de Costa Rica los 6,7 y 8 de mayo de 2012, las conclusiones y recomendaciones del V ENCUENTRO bajo el siguiente lema:

Seguimos reafirmando el derecho a la cultura de los pueblos latinoamericanos en su pluralidad, diversidad cultural, social y étnica, la autonomía e independencia de las personas mayores y sus organizaciones, por una vida ciudadana digna y seguimos trabajando por abrir nuevos espacios de participación en la construcción de políticas públicas acordes con este objetivo.

Reafirmamos nuestro compromiso de Porto Alegre exigiendo políticas de seguridad económica , salud, educación, cultura, deportes y recreación para las personas mayores mismas y una mayor participación de éstas en el diseño, implementación, evaluación y monitoreo en las políticas públicas para un desarrollo para todas las edades y generaciones a fin de lograr un mundo más justo para todos.

Dado en la ciudad de Panamá, el día 21 de abril de 2012.





